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ACTA N.º 48/2005 DA REUNIÃO ORDINÁRIA 

DA CÂMARA MUNICIPAL, REALIZADA NO 

DIA DEZANOVE DE DEZEMBRO DO ANO DE 

DOIS MIL E CINCO. 

 
-------- Aos dezanove dias do mês de Dezembro do ano de dois mil e cinco nesta 

cidade de Amarante, no Edifício dos Paços do Concelho e Sala de Reuniões da 

Câmara Municipal, compareceram os excelentíssimos senhores:- Dr. Armindo José 

da Cunha Abreu, Avelino Ferreira Torres, João Vítor Correia de Almeida Sardoeira, 

Engº. Carlos Alberto Teixeira Gonçalves da Silva, Drª. Octávia Manuel da Rocha e 

Freitas Morais Clemente, Dr. Ricardo Jorge Martins Ribeiro e Dr. Amadeu Fernando 

da Costa Monteiro de Magalhães, respectivamente, Presidente e Vereadores.---------- 

------- Secretariou o Sr. Chefe da Divisão de Administração Geral, Dr. Sérgio 

Martins Vieira da Cunha.------------------------------------------------------------------------ 

------ Quando eram quinze horas, o Exmº. Sr. Presidente deu início aos trabalhos------ 

------- Através de requerimento dirigido ao Exmº. Senhor Presidente da Câmara, o 

Exmº. Sr. Engº. Luís Manuel Morais Leite Ramos solicitou, ao abrigo dos n.os 1 e 2 

do artigo 78º da Lei nº. 169/99, de 18.09, na sua redacção actual, a sua substituição 

no período compreendido de 19 de Dezembro de 2005 a 16 de Janeiro de 2006.------- 

-------- Assim para efeito do acabado de referir dispõe o nº. 1 do artigo 79º. do citado 

diploma, que a vaga em aberto é preenchida pelo cidadão imediatamente a seguir na 

ordem da respectiva lista. Pelo que, foi convocado João Vítor Correia de Almeida 

Sardoeira para, em regime de substituição, tomar posse como Vereador a quem o Sr. 

Presidente apresentou cumprimentos de boas vindas.--------------------------------------- 

----- Lida em voz alta a acta da reunião anterior a mesma foi aprovada e assinada ---- 

------- PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA.------------------------------------- 

------- A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria referente ao 

dia 2005.16.--------------------------------------------------------------------------------------- 

------- PERÍODO DA ORDEM DO DIA.---------------------------------------------------- 

------- DOCUMENTOS PREVISIONAIS.- 14ª. alteração aos Documentos 

Previsionais/2005.- A Câmara deliberou aprovar a 14ª. alteração aos 
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Documentos Previsionais de 2005, com as abstenções dos Senhores Vereadores 

do P.S.D.------------------------------------------------------------------------------------------ 

------- DESTAQUE- Pedido de destaque de uma parcela de terreno - Marãozinho – 

Lufrei - Requerente: Filipe Manuel Garcia Leite - Procº 460/05.- A Câmara 

deliberou deferir o pedido de destaque, de acordo com as informações de 

2005.11.28, que se dão por reproduzidas para todos os efeitos legais.---------------- 

------- LOTEAMENTOS.- Pedido de licenciamento de uma operação de loteamento 

- Local: Boavista – Cepelos - Requerente: Adquirir e Gostar – Sociedade Imobiliária, 

Lda - Procº. 70/05.- A Câmara deliberou submeter o pedido a discussão pública, 

de acordo com os pareceres técnicos de 2005.12.14, que se dão por reproduzidos 

para todos os efeitos legais.------------------------------------------------------------------- 

------- LOTEAMENTOS.- Pedido de alteração ao alvará de loteamento n.º 6/84 - 

Local: Candieiro – Fregim - Requerente: Manuel Ferreira Alves - Procº. 34/05.- A 

Câmara deliberou aprovar o pedido de alteração ao alvará de loteamento de 

acordo com o parecer técnico de 10.08 e informação dos serviços de 2005.12.12, 

que se dão por reproduzidos para todos os efeitos legais.------------------------------- 

------- LOTEAMENTOS.- Pedido de alteração ao alvará de loteamento n.º 2/90 - 

Aveleda - Gatão - Requerente: José Manuel Ferreira Pinto - Procº. 48/05.- A 

Câmara deliberou aprovar o pedido de alteração ao alvará de loteamento de 

acordo com os pareceres de 26 e 31 de Agosto de 2005 e de 2005.12.12, que se 

dão por reproduzidos para todos os efeitos legais.--------------------------------------- 

------- LOTEAMENTOS.- Pedido de alteração simplificada ao alvará de loteamento 

n.º 2/2000 - Local: Reguengo da Capela – Telões - Requerente: Maria da Conceição 

Carvalho Miranda - Procº. 578/05.- A Câmara deliberou aprovar o pedido de 

alteração simplificada ao alvará de loteamento, de acordo com os pareceres 

técnicos de 29.11 e de 05.12.2005, que se dão por reproduzidos para todos os 

efeitos legais.------------------------------------------------------------------------------------- 

------- DESTAQUE- Pedido de destaque de uma parcela de terreno - Local: Penalta - 

Telões - Requerente: Maria de Lurdes Silveira Alves - Procº 85/05.- A Câmara 

deliberou deferir o pedido de destaque, de acordo com os pareceres de 

2005.12.05, que se dão por reproduzidos para todos os efeitos legais.---------------- 

------- DESTAQUE- Pedido de destaque de uma parcela de terreno - Local: Selala – 

Vila Caiz - Requerente: Eva Luísa de Sousa Ferraz - Procº 691/03.- A Câmara 



 

 3

deliberou deferir o pedido de destaque, de acordo com os pareceres de 

2005.10.12, que se dão por reproduzidos para todos os efeitos legais.---------------- 

------- DESTAQUE- Pedido de destaque de uma parcela de terreno - Vila Nova – 

Figueiró (Sta. Cristina) - Requerente: António Mendes Pinto da Cunha - Procº 84/97. 

------- A Câmara deliberou deferir o pedido de destaque, de acordo com os 

pareceres de 5 e 6 de Dezembro de 2005, que se dão por reproduzidos para 

todos os efeitos legais.- A Câmara chama a atenção que a configuração da 

parcela restante não está conforme a realidade.- Abstiveram-se, nesta 

deliberação, os Senhores Vereadores do P.S.D.------------------------------------------- 

------- CERTIDÕES – Pedido de certidão da isenção de operação de loteamento - 

Rua - Canadelo - Requerente: Adelino Mota Ferreira - Procº 653/04.- A Câmara 

deliberou mandar certificar nos termos solicitados, de acordo com a informação 

de 2005.12.14 que se dá por reproduzida para todos os efeitos legais.-------------- 

------- CERTIDÕES - Pedido de certidão de compropriedade – AUGI - Ladário – 

Freixo de Cima - Requerente: Paulo César Magalhães Pinheiro - Procº 355/05.- A 

Câmara deliberou emitir parecer favorável nos termos da informação de 

2005.12.15, que se dá por reproduzida para todos os efeitos legais.----------------- 

------- CERTIDÕES - Pedido de certidão de compropriedade – AUGI - Portela de 

Gondar - Lufrei - Requerente: José Gonçalves Ribeiro - Procº 341/05.- A Câmara 

deliberou emitir parecer favorável de acordo com a informação de 2005.12.15, 

que se dá por reproduzida para todos os efeitos legais.--------------------------------- 

------- CERTIDÕES - Pedido de certidão de compropriedade – AUGI - Póvoa - 

Chapa - Requerente: Maria Fernanda Pereira Peres - Procº 352/05.- A Câmara 

deliberou emitir parecer favorável de acordo com a informação de 2005.12.15, 

que se dá por reproduzida para todos os efeitos legais.--------------------------------- 

------- EDUCAÇÃO.- Pela D.D.L foi prestada a informação nº. 403 relativa à 

Informatização dos estabelecimentos de ensino Pré-Escolar.- A Câmara deliberou 

autorizar a abertura da conta, de acordo com a informação supra referida, que 

se dá por reproduzida.------------------------------------------------------------------------- 

------- ENSINO.- Pela DDL foi prestada a informação nº. 407 relativa a protocolos a 

celebrar, no âmbito da educação Pré-Escolar do 1º. Ciclo, cujo teor se dá por 

reproduzida.- A Câmara deliberou concordar com a informação e aprovar os 

Protocolos.---------------------------------------------------------------------------------------- 
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------- OBRAS E EMPREITADAS.- Pelos Senhores Vereadores do Movimento 

Amar Amarante foi presente a proposta relativa a “Abastecimento de Água da 

Rede Pública em Rebordelo”:----------------------------------------------------------------

------- A água é um bem muito precioso e de primeira necessidade para a população. 

A água é um bem de todos e para todos. 

 É dever dos Executivos Camarários tudo fazerem para que, no mais curto 

espaço de tempo os munícipes, na sua totalidade, tenham acesso a este bem, se 

possível, pelo abastecimento público. 

 Sabemos que é uma tarefa árdua e de difícil execução. Mas enquanto se não 

atinge essa meta é nosso dever ir solucionando casos concretos, como acontece na 

freguesia de Rebordelo. 

  Para que rapidamente deixem os habitantes desta freguesia de sentir os 

problemas que actualmente têm com a água, principalmente no período estival e 

porque, segundo julgamos saber, é a única freguesia onde, ela própria é que procede 

ao abastecimento à população, os Vereadores eleitos pelo Movimento Amar 

Amarante PROPÕEM: 

1. Que se proceda à colocação em Rebordelo de um depósito, que já terá 

inclusive sido prometido pelo Executivo Camarário anterior. 

2. Que tal depósito tenha capacidade para abastecer alguns lugares com 

escassez ou mesmo ausência de água, bem como para reforçar os depósitos 

já existentes, para o que julgamos ser suficiente, para já, um depósito com 

capacidade de pelo menos vinte e cinco mil litros. 

3. Que o mais rápido possível a Câmara proceda à reformulação da rede 

pública nesta freguesia e assuma ela própria a distribuição e gestão da 

mesma como lhe compete. 

4. Que sejam incluídas verbas no próximo Plano e Orçamento para 2006 a 

fim desta proposta ser levada a cabo.--------------------------------------------- 

------- A Câmara deliberou rejeitar a proposta com os votos dos membros do P.S 

e do P.S.D., tendo estes últimos apresentado a seguinte justificação de voto: 

Relativamente ao ponto nº 16 da ordem de trabalhos, “Abastecimento de 

água da rede pública em Rebordelo” votamos contra a proposta apresentada pelo 

seguinte: 



 

 5

O abastecimento de água às populações do concelho deve ser assegurada na medida 

do possível pelo município, o qual deve efectuar os investimentos necessários para 

que as freguesias possam dispor desse bem precioso quer em quantidade quer em 

qualidade. A recente aprovação por parte desta Câmara Municipal da adesão da 

autarquia ao Sistema Multimunicipal de Abastecimento de Águas e de Saneamento 

do Vale do Ave permitirá a libertação de recursos financeiros que poderão e 

deverão ser canalizados para que as populações do concelho possam beneficiar de 

uma máxima cobertura em termos de abastecimento de água.  

Contudo, estando esta Câmara Municipal a poucos dias da discussão de dois 

documentos fundamentais para a gestão do município, as Grandes Opções do Plano 

(20006-2009) e o Orçamento para 2006, entendemos que qualquer proposta desta 

natureza deve ser analisada no âmbito dessa discussão, tendo sempre presente o 

custo da proposta, a sua prioridade e as disponibilidades financeiras do município 

para o ano de 2006.------------------------------------------------------------------------------ 

------- OBRAS E EMPREITADAS.- Pelos Senhores Vereadores do Movimento 

Amar Amarante foi presente a proposta relativa à “Construção de Pavilhão 

Gimnodesportivo em Vila Caiz:”.----------------------------------------------------------- 

Atendendo a que na passada reunião ordinária da Câmara Municipal, 

realizada no dia 5 de Dezembro, foi deliberado aprovar um Loteamento em Vila 

Caíz, o qual prevê um local para a instalação de um Pavilhão; 

Atendendo ainda que de facto é uma necessidade há muito sentida pela 

população dessa freguesia a existência de um local para a prática de desporto; 

 No entanto, só o local previsto não satisfaz porque a exemplo de situações 

análogas, existem locais, mas não a execução da obra respectiva, pelo que os 

Vereadores do Movimento Amar Amarante PROPOEM: 

1. Que seja elaborado um projecto a fim de ser construído um Pavilhão 

Gimnodesportivo, na freguesia de Vila Caíz 

2. Que para que a obra prevista na presente proposta seja levada a cabo, se 

incluíam verbas para esse fim no próximo Plano e Orçamento para 2006.--- 

------- A Câmara deliberou rejeitar a proposta com os votos dos membros do P.S 

e do P.S.D., tendo estes últimos apresentado a seguinte justificação de voto: 
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 Relativamente ao ponto nº 17 da ordem de trabalhos, “Construção de 

Pavilhão Gimnodesportivo em Vila Caíz” votamos contra a proposta apresentada 

pelo seguinte: 

A expansão da rede de equipamentos desportivos do concelho deve ser um dos 

objectivos a prosseguir por esta Câmara Municipal, contribuindo assim para a 

generalização de uma prática desportiva saudável e a melhoria das condições de 

acesso da população de todo o concelho a estes equipamentos. 

No entanto, a decisão sobre a localização e a construção de novos 

equipamentos deve ser enquadrada por uma Carta Desportiva que defina os 

objectivos, as prioridades e os meios necessários, nomeadamente financeiros, bem 

como as alternativas de financiamento disponíveis nos programas nacionais e 

comunitários. No caso em apreciação, a localização do Pavilhão Gimnodesportivo 

de Vila Caíz já está definida e o projecto de arquitectura já concluído, prevendo-se 

que o concurso para sua construção avance no curto prazo. 

Estando esta Câmara Municipal a poucos dias da discussão de dois 

documentos fundamentais para a gestão do município, as Grandes Opções do Plano 

(2006-2009) e Orçamento para 2006, entendemos que a presente proposta deve ser 

analisada no âmbito dessa discussão.--------------------------------------------------------- 

------- OBRAS E EMPREITADAS.- Pelos Senhores Vereadores do Movimento 

Amar Amarante foi presente a proposta relativa à “Construção de Pavilhão 

Gimnodesportivo que abranja várias Freguesias do Concelho”:--------------------- 

O concelho de Amarante necessita de possibilitar a prática desportiva a 

todos aqueles que, por imperativo de serem atletas, profissionais ou amadores, ou 

por mera questão de lazer e recreio nos seus tempos livres, o queiram fazer para 

manter uma mente sã. 

Temos noção que não é possível a construção em todas as freguesias do 

concelho de infra-estruturas desportivas como seja um pavilhão gimnodesportivo. 

Torna-se por isso necessária uma boa política de gestão e planificação dos 

referidos pavilhões, de forma a assegurar que um número cada vez maior de 

cidadãos fique abrangido e possa utilizá-los. 

Assim sendo, e tendo em conta que têm sido inúmeras as pessoas que 

connosco têm conversado e a nós se têm dirigido, PROPOMOS: 
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1 Que seja elaborado um projecto a fim de ser construído um Pavilhão 

Gimnodesportivo que abranja os cidadãos das freguesias seguintes: 

 Aboadela 

 Ansiães 

 Bustelo 

 Candemil 

 Carneiro 

 Sanche 

 Várzea 

2 Que os serviços técnicos procedam a um estudo de localização, nestas sete 

freguesias, para escolha do melhor local para implantação do referido 

equipamento; 

3 Que o estudo referido no número anterior seja feito em estreita articulação 

com os Presidentes das Juntas de Freguesia acima referidas; 

4 Que a obra prevista na presente proposta seja incluída no próximo Plano e 

Orçamento para 2006.--------------------------------------------------------------- 

------- A Câmara deliberou rejeitar a proposta com os votos dos membros do P.S 

e do P.S.D., tendo estes últimos apresentado a seguinte justificação de voto:-  

Relativamente ao ponto nº 18 da ordem de trabalhos, “Construção de 

Pavilhão Gimnodesportivo que abranja várias freguesias do concelho” votamos 

contra a proposta apresentada pelo seguinte: 

A expansão da rede de equipamentos desportivos do concelho deve ser um 

dos objectivos a prosseguir por esta Câmara Municipal, contribuindo assim para a 

generalização de uma prática desportiva saudável e a melhoria das condições de 

acesso da população de todo o concelho a estes equipamentos.  

A construção de equipamentos desportivos que sirva várias freguesias foi 

uma das nossas propostas eleitorais e tudo faremos para que nos próximos quatro 

anos as populações mais distantes da sede do concelho possam usufruir de tais 

equipamentos.  

No entanto, a decisão sobre a localização e a construção de novos 

equipamentos deve ser enquadrada por uma Carta Desportiva que defina os 

objectivos, as prioridades e os meios necessários, nomeadamente financeiros, bem 
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como as alternativas de financiamento disponíveis nos programas nacionais e 

comunitários.  

Acresce que não sendo os recursos da autarquia ilimitados, nem conhecendo 

com rigor as disponibilidades financeiras para o próximo ano e a verba necessária 

para a realização desta obra, consideramos que, para além de ser necessário a 

elaboração prévia da referida Carta Desportiva, a presente proposta deverá ser 

analisada na discussão das Grandes Opções do Plano (2006/2009) e do Orçamento 

para 2006, que terá início dentro de poucos dias.------------------------------------------- 

------- OBRAS E EMPREITADAS.- Pelos Senhores Vereadores do Movimento 

Amar Amarante foi presente a proposta relativa a “Reforço da Rede; Abertura de 

Furos Artesianos e Electrificação:”--------------------------------------------------------- 

A água é um bem muito precioso e de primeira necessidade para a população. 

A água é um bem de todos e para todos. 

 É dever dos Executivos Camarários tudo fazerem para que, no mais curto 

espaço de tempo os munícipes, na sua totalidade, tenham acesso a este bem, se 

possível, pelo abastecimento público. 

 Sabemos que é uma tarefa árdua e de difícil execução. Mas enquanto se não 

atinge essa meta é nosso dever ir solucionando casos concretos, como acontece na 

freguesia de Fridão.  

 Os munícipes desta freguesia sofrem, todos os verões, da falta deste bem, 

porque a rede pública aí existente tem, sobretudo nessas alturas, um caudal muito 

reduzido. 

 Para que rapidamente deixem os habitantes de Fridão de sentir na pele este 

grave problema os Vereadores eleitos pelo Movimento Amar Amarante PROPÕEM: 

1. Que seja executado um projecto para permitir o aumento do reforço do 

caudal da rede pública existente nesta freguesia; 

2. Que sejam abertos furos artesianos, tantos quantos necessários, a fim de 

assim se poderem abastecer os depósitos existentes; 

3. Que se proceda à electrificação trifásica até aos referidos depósitos; 

4. Que as obras previstas na presente proposta sejam incluídas no próximo 

Plano e Orçamento para 2006.------------------------------------------------------ 

------- A Câmara deliberou rejeitar a proposta com os votos dos membros do P.S 

e do P.S.D., tendo estes últimos apresentado a seguinte justificação de voto:- 
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Relativamente ao ponto nº 19 da ordem de trabalhos, “Reforço da rede, 

abertura de furos artesianos e electrificação” votamos contra a proposta 

apresentada pelo seguinte: 

O abastecimento de água às populações do concelho deve ser assegurada na 

medida do possível pelo município, o qual deve efectuar os investimentos 

necessários para que as freguesias possam dispor desse bem precioso quer em 

quantidade quer em qualidade. A recente aprovação por parte desta Câmara 

Municipal da adesão da autarquia ao Sistema Multimunicipal de Abastecimento de 

Águas e de Saneamento do Vale do Ave permitirá a libertação de recursos 

financeiros que poderão e deverão ser canalizados para que as populações do 

concelho possam beneficiar de uma máxima cobertura em termos de abastecimento 

de água.  

Contudo, estando esta Câmara Municipal a poucos dias da discussão de dois 

documentos fundamentais para a gestão do município, as Grandes Opções do Plano 

(20006-2009) e o Orçamento para 2006, entendemos que qualquer proposta desta 

natureza deve ser analisada no âmbito dessa discussão, tendo sempre presente o 

custo da proposta, a sua prioridade e as disponibilidades financeiras do município 

para o ano de 2006.------------------------------------------------------------------------------ 

------- OBRAS E EMPREITADAS.- Pelos Senhores Vereadores do Movimento 

Amar Amarante foi presente a proposta relativa à “Pavimentação de Caminho 

Municipal que liga o lugar da Fazenda à Ponte de Baia, na Freguesia de Vila 

Caiz”:----------------------------------------------------------------------------------------------

 A aproximação entre lugares, entre freguesias e até mesmo entre concelhos, 

só pode ser feita mediante boas ligações; em nosso entender é uma das grandes 

prioridades que qualquer Executivo Camarário deve levar em linha de conta no seu 

mandato e não devem ser apenas faladas ou relembradas em tempo de campanha 

eleitoral, mas sim postas em prática, isto é, executadas. 

 Na freguesia de Vila Caíz, o Caminho Municipal, que é conhecido por Via 

Panorâmica e que liga o Lugar da Fazenda à Ponte de Baía, é o único acesso ao RTA. 

Como tal precisa de sofrer obras de melhoramento e de pavimentação para tornar 

ainda mais digno o empreendimento turístico acima referido e que muitos milhares 

de pessoas chama a este Concelho. 
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Tendo em conta o atrás exposto, os Vereadores eleitos pelo Movimento 

Amar Amarante PROPÕEM: 

1 Que seja executado um projecto a fim de permitir o melhoramento e a 

pavimentação do C.M. que liga os dois lugares supra referidos, numa 

extensão de cerca de 660 metros. 

2 Que a obra prevista na presente proposta seja incluída no próximo Plano e 

Orçamento para 2006.--------------------------------------------------------------- 

------- A Câmara deliberou rejeitar a proposta com os votos dos membros do P.S 

e do P.S.D., tendo estes últimos apresentado a seguinte justificação de voto:- 

Relativamente ao ponto nº 20 da ordem de trabalhos, “Pavimentação de 

caminho municipal que liga o lugar da Fazenda à Ponte da Baia, na freguesia de 

Vila Caiz” votamos contra a proposta apresentada pelo seguinte: 

A realização deste e de outros projectos e obras nas freguesias é de extrema 

importância e necessidade, devendo a Câmara Municipal envidar todos os esforços 

para a sua concretização, uma vez que os mesmos vão contribuir para um 

desenvolvimento harmonioso e equilibrado do concelho e a melhoria da qualidade 

de vida das populações beneficiadas. 

No entanto, estando esta Câmara Municipal a poucos dias da discussão de 

dois documentos fundamentais para a gestão do município, Grandes Opções do 

Plano (2006/2009) e do Orçamento para 2006, entendemos que qualquer proposta 

desta natureza deve ser analisada no âmbito dessa discussão, tendo sempre presente 

o custo da proposta, a sua prioridade e as disponibilidades financeiras do município 

para 2006, embora a elaboração do projecto possa ser feita pelos serviços técnicos 

da Câmara Municipal de imediato.------------------------------------------------------------ 

------- OBRAS E EMPREITADAS.- Pelos Senhores Vereadores do Movimento 

Amar Amarante foi presente a proposta relativa à “Pavimentação de Estradão 

entre o lugar de Canadelo e o lugar de Vieiros:------------------------------------------  

------- A aproximação entre lugares, entre freguesias e até mesmo entre concelhos, só 

pode ser feita mediante boas ligações; em nosso entender é uma das grandes 

prioridades que qualquer Executivo Camarário deve levar em linha de conta no seu 

mandato e não devem ser apenas faladas ou relembradas em tempo de campanha 

eleitoral, mas sim postas em prática, isto é, executadas. 
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 Entre Canadelo e o lugar de Vieiros, o estradão existente, necessita de obras 

de melhoramento e de pavimentação a fim de dignificar a ligação existente e tornar 

mais segura e cómoda a viagem a todos aqueles que o utilizem. 

Tendo em conta o atrás exposto, os Vereadores eleitos pelo Movimento 

Amar Amarante PROPÕEM: 

1 Que seja executado um projecto a fim de permitir o melhoramento e a 

pavimentação do estradão, que liga a freguesia de Canadelo ao lugar de 

Vieiros, sito na freguesia de Rebordelo. 

2 Que a obra prevista na presente proposta seja incluída no próximo Plano e 

Orçamento para 2006.--------------------------------------------------------------- 

------- A Câmara deliberou rejeitar a proposta com os votos dos membros do P.S 

e do P.S.D., tendo estes últimos apresentado a seguinte justificação de voto:- 

Relativamente ao ponto nº 21 da ordem de trabalhos, “Pavimentação de 

Estradão entre o lugar de Canadelo e lugar de Vieiros” votamos contra a proposta 

apresentada pelo seguinte: 

A realização deste e de outros projectos e obras nas freguesias rurais é de 

extrema importância e necessidade, devendo a Câmara Municipal envidar todos os 

esforços para a sua concretização, uma vez que os mesmos vão contribuir para um 

desenvolvimento harmonioso e equilibrado do concelho e a melhoria da qualidade 

de vida das populações beneficiadas. 

No entanto, estando esta Câmara Municipal a poucos dias da discussão de 

dois documentos fundamentais para a gestão do município, Grandes Opções do 

Plano (2006/2009) e do Orçamento para 2006, entendemos que qualquer proposta 

desta natureza deve ser analisada no âmbito dessa discussão, tendo sempre presente 

o seu custo, a sua prioridade e as disponibilidades financeiras do município para 

2006, embora a elaboração do projecto possa ser feita pelos serviços técnicos da 

Câmara Municipal de imediato.---------------------------------------------------------------- 

------- OBRAS E EMPREITADAS.- Pelos senhores Vereadores do Movimento 

Amar Amarante foi presente a proposta relativa à “Construção de Capela 

Mortuária na Freguesia de Fridão:---------------------------------------------------------

------ Nos dias de hoje existem determinados equipamentos que se tornaram 

imprescindíveis para os cidadãos de qualquer município; 
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 Sem margem para dúvidas que a existência de uma Capela Mortuária, 

possibilita uma qualidade de vida muito melhor aos munícipes que dela usufruem, 

evitando assim os constrangimentos que decorrem da realização de um velório dentro 

das habitações, salvaguardando claro está, aqueles casos em que assim foi a última 

vontade de quem partiu; 

Assim sendo PROPOMOS: 

1 Que seja elaborado um projecto a fim de ser construída uma Capela 

Mortuária na freguesia de Fridão;  

2 Que os serviços técnicos procedam ao estudo para escolha do melhor local 

para implantação do referido equipamento em estreita colaboração com o 

senhor Presidente de Junta; 

3 Que sejam previstas verbas no próximo Plano e Orçamento para 2006, a 

fim de permitir a realização da construção acima mencionada.---------------- 

------- A Câmara deliberou rejeitar a proposta com os votos dos membros do P.S 

e do P.S.D., tendo estes últimos apresentado a seguinte justificação de voto:- 

Relativamente ao ponto nº 22 da ordem de trabalhos, “Construção de capela 

mortuária na freguesia de Fridão” votamos contra a proposta apresentada pelo 

seguinte: 

A construção das Capelas/Casas Mortuárias nas freguesias são da 

responsabilidade das Juntas de Freguesia respectivas e/ou Comissões Fabriqueiras. 

Contudo, tanto quanto é do nosso conhecimento, a Câmara Municipal de Amarante 

tem disponível um projecto tipo para esse tipo de equipamento, dá apoio técnico na 

fase de concurso e apoia financeiramente a sua construção, através da 

comparticipação de 75% do custo sem IVA da obra, com o limite de 50.000 €. 

Assim, da mesma forma que outras freguesias o já fizeram, a Junta de 

Freguesia de Fridão, se o pretender, poderá  solicitar o apoio técnico e financeiro 

da Câmara Municipal de Amarante para a construção da Capela/Casa Mortuária.-- 

------- OBRAS E EMPREITADAS.- Pelos Senhores Vereadores do Movimento 

Amar Amarante foi presente a proposta relativa à “Construção de Polidesportivo 

na Freguesia de Fridão”:---------------------------------------------------------------------- 

O concelho de Amarante necessita de possibilitar a prática 

desportiva a todos aqueles que o queiram fazer para manter uma mente sã. 
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Temos noção que não é possível a construção em todas as 

freguesias do concelho de infra-estruturas desportivas como seja um 

pavilhão gimnodesportivo, mas outras soluções podem ser avançadas para 

colmatar e preencher as necessidades sentidas, como acontece 

nomeadamente em Fridão; 

Assim sendo PROPOMOS: 

1  Que seja elaborado um projecto a fim de ser construído um 

Polidesportivo, na freguesia de Fridão; 

2 Que o estudo preveja e efectue a construção do referido Polidesportivo de 

forma a, numa segunda fase, num futuro que esperamos seja próximo, se 

venha a proceder à sua cobertura; 

3 Que os serviços técnicos procedam ao estudo para escolha do melhor local 

para implantação do referido equipamento em estreita colaboração com o 

senhor Presidente de Junta; 

4 Que sejam previstas verbas no próximo Plano e Orçamento para 2006, a 

fim de permitir a realização do estudo e construção acima mencionados.---- 

------- A Câmara deliberou rejeitar a proposta com os votos dos membros do P.S 

e do P.S.D., tendo estes últimos apresentado a seguinte justificação de voto:- 

Relativamente ao ponto nº 23 da ordem de trabalhos, “Construção de 

polidesportivo na freguesia de Fridão” votamos contra a proposta apresentada pelo 

seguinte: 

A expansão da rede de equipamentos desportivos do concelho deve ser um 

dos objectivos a prosseguir por esta Câmara Municipal, contribuindo assim para a 

generalização de uma prática desportiva saudável e a melhoria das condições de 

acesso da população de todo o concelho a estes equipamentos.  

No entanto, a decisão sobre a localização e a construção de novos 

equipamentos desportivos deve ser enquadrada por uma Carta Desportiva que 

defina os objectivos, as prioridades e os meios necessários, nomeadamente 

financeiros, bem como as alternativas de financiamento disponíveis nos programas 

nacionais e comunitários.  

Acresce que não sendo os recursos da autarquia ilimitados, nem conhecendo 

com rigor as disponibilidades financeiras para o próximo ano e a verba necessária 

para a realização desta obra, consideramos que, para além de ser necessário a 
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elaboração prévia da referida Carta Desportiva, a presente proposta deverá ser 

analisada no âmbito da discussão das Grandes Opções do Plano (2006/2009) e do 

Orçamento para 2006, que terá início dentro de poucos dias.----------------------------- 

------- OBRAS E EMPREITADAS.- Pelos Senhores Vereadores do Movimento 

Amar Amarante foi presente a proposta relativa à “Reparação da E.B.1 de 

Rebordelo”:-----------------------------------------------------------------------------------

----- O sucesso e insucesso escolares têm sido actualmente temas de discussão e 

debate ao mais alto nível, nomeadamente nos debates da Assembleia da 

República. 

 Diversos têm sido os governantes que se referem à Educação de forma 

apaixonada; no entanto constata-se que na prática pouco ou nada tem sido feito 

por este sector tão vital! 

 Os docentes em especial e em geral a restante comunidade educativa, aqui 

incluídos os alunos e o pessoal auxiliar, necessitam não só que se lhes exija que 

levem a bom porto esta função de educar, mas principalmente que se lhes dê 

condições para atingir esse desiderato. 

 Para isso é necessário que todos os edifícios escolares, nomeadamente os 

que estão adstritos às Câmaras Municipais, permitam boas condições de trabalho e 

de ocupação dos tempos de recreio; 

 É igualmente de primordial importância que os referidos edifícios sejam 

equipados com cantina, para assim evitar que aqueles alunos que morem em 

lugares mais distantes, não tenham o transtorno de ir almoçar fora da escola, ou 

fiquem mesmo em suas casas não regressando do período da tarde; 

 Embora muitos sejam os edifícios a necessitar de intervenção por parte dos 

serviços camarários, compreendemos que temos que estabelecer prioridades e que 

essas abranjam desde já os casos mais prementes; 

 Assim sendo e tendo em consideração o atrás exposto PROPOMOS: 

 Que a Escola E.B.1 da freguesia de Rebordelo tenha uma intervenção de 

carácter geral no edifício propriamente dito, quer no seu interior, bem como 

no exterior; 

 Que essa intervenção abranja igualmente a melhoria do recreio existente, 

dando-lhe as condições que os alunos merecem.---------------------------------- 
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------- A Câmara deliberou rejeitar a proposta com os votos dos membros do P.S 

e do P.S.D., tendo estes últimos apresentado a seguinte justificação de voto:------ 

Relativamente ao ponto nº 24 da ordem de trabalhos, “Reparação da E:B. 1 

de Rebordelo” votamos contra a proposta apresentada pelo seguinte: 

A Câmara Municipal deve apostar claramente na promoção de um ensino de 

qualidade no concelho de Amarante, nomeadamente ao nível do 1.ª ciclo. Para se 

atingir tal desiderato torna-se necessário, entre outras coisas, proceder à 

reorganização da rede escolar do concelho, que deve ser enquadrada pela Carta 

Educativa Municipal. Obviamente que boas condições de trabalho nos 

estabelecimentos de ensino do concelho são fundamentais para a existência de um 

ensino de qualidade. 

No caso concreto da E.B. 1 de Rebordelo, deverá ser feita de imediato uma 

avaliação do seu estado de conservação pelos Serviços Técnicos da Câmara e caso 

seja necessário proceder a obras de reparação geral, as mesmas deverão ser 

analisadas no âmbito da discussão das Grandes Opções do Plano (2006-2009) e 

Orçamento para 2006, que terá início dentro de poucos dias.----------------------------- 

------- TRÂNSITO.- Pelos Senhores Vereadores do Movimento Amar Amarante foi 

presente a proposta relativa à “Circulação do Trânsito na Cidade de Amarante.-  

O trânsito na cidade de Amarante é por demais evidente um caos. 

A Câmara Municipal tem por obrigação tentar arranjar soluções para resolução 

desse problema e nesse sentido, e para ajudar a atenuar o problema supra referido, 

foi pelos Vereadores do Movimento Amar Amarante, apresentada uma proposta 

em anterior reunião camarária onde se pretendia que se procedesse à inversão do 

sentido de trânsito na Rua Cândido dos Reis desde o entroncamento com a 

Avenida Joaquim Leite de Carvalho (junto ao “Nosso Café”), dando continuidade 

na Avenida 5 de Outubro, Ponte de São Gonçalo, Rua 31 de Janeiro, até ao Largo 

Conselheiro António Cândido. 

Tal proposta não foi aceite. 

Porque não queremos que o problema se mantenha e não obstante 

continuarmos a pensar que essa seria a solução ideal para a zona em questão, 

vimos novamente chamar o assunto à colação e, para já, PROPOR: 
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Que o trânsito se processe como está actualmente, mas que seja permitida a 

circulação de veículos ligeiros de passageiros e de mercadorias desde a Ponte de São 

Gonçalo, seguindo pela Rua 5 de Outubro, até à Rua Cândido dos  Reis.---------------- 

------- A Câmara deliberou rejeitar a proposta com os votos dos membros do P.S 

e do P.S.D., tendo estes últimos ditado para a acta a seguinte justificação de 

voto:- Votamos contra a proposta porque entendemos que uma cidade deve ter 

zonas exclusivamente pedonais , dado tratar-se de um Centro Histórico, embora a 

Câmara deva envidar esforços para um estacionamento adequado”.-------------------- 

------- TRÂNSITO.- Pelos Senhores Vereadores do Movimento Amar amarante foi 

presente a proposta relativa ao “Trânsito na Zona do Queimado/Madalena”:-------

------- Considerando que na reunião ordinária camarária de quatorze de Novembro 

passado, os Vereadores do Movimento Amar Amarante apresentaram uma proposta 

relativa ao trânsito; 

Considerando que a mesma foi retirada numa demonstração da boa-vontade e 

boa-fé destes elementos, para se evitar uma situação de impasse e conflito; 

Considerando igualmente que a proposta feita pelo PPD/PSD, que veio a ser 

aprovada, não tem prazo previsto para resolução do problema; 

Tendo ainda em conta que o problema em questão é um ponto-negro na 

área em apreço, não podemos deixar de tornar a insistir numa solução e rápida 

para a zona denominada por “Queimado”, mais concretamente no cruzamento que 

dá acesso ao Colégio de São Gonçalo e ao Largo Conselheiro António Cândido; os 

semáforos aí existentes não permitem a fluidez normal do trânsito e levam ao 

desespero, nas horas de ponta, os condutores que por aí necessitam de passar; 

Assim sendo, PROPOMOS: 

 Que seja feito um estudo e aberto procedimento para Concurso Público de 

Concepção, ou Concepção e Construção, de uma rotunda com fonte cibernética 

ou implementação de outra solução que o mesmo aponte, mas que se enquadre 

no local em apreço, para assim se eliminar o problema acima referido, bem 

como tornar paisagisticamente mais atraente a principal entrada da cidade de 

Amarante. 

 Que a solução adoptada seja levada a cabo no próximo ano de 2006; 

 Que sejam previstas verbas no Próximo Plano e Orçamento de 2006 para levar 

a cabo o previsto no ponto anterior.------------------------------------------------------ 
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------- A Câmara deliberou rejeitar a proposta com os votos dos membros do P.S 

e do P.S.D., tendo estes últimos apresentado a seguinte justificação de voto:- 

Relativamente ao ponto nº 26 da ordem de trabalhos “Trânsito na Zona do 

Queimado” votamos contra a proposta apresentada pelo facto de já ter sido 

deliberado por esta Câmara Municipal, em 21/11/2005, a encomenda a um gabinete 

da especialidade de um Estudo Prévio que analise o problema do trânsito no 

Queimado, avalie as várias alternativas e estabeleça os termos de referência para o 

referido projecto.--------------------------------------------------------------------------------- 

------- TRANSITO.- Pelos Senhores Vereadores do Movimento Amar Amarante foi 

presente a proposta relativa ao “Estudo de Escoamento do Trânsito na Zona do 

Colégio de S. Gonçalo/Madalena”:----------------------------------------------------------

- Considerando que um dos grandes problemas com que se debate a cidade de 

Amarante é o relativo ao trânsito; 

 Considerando ainda que os automobilistas que pretendem circular dentro da 

cidade ou que simplesmente estejam de passagem utilizando a Estrada Nacional 15 

têm dificuldade em o fazer; 

 Considerando também que, apesar de serem vários os pontos-negros na área 

do trânsito, o escoamento do mesmo na zona da Madalena e principalmente com a 

saída e entrada dos alunos no Colégio de São Gonçalo, o mesmo é um caos; 

Tendo ainda em atenção que é necessário atenuar o grande fluxo automóvel 

que se aglomera nos semáforos da zona do Queimado;  

PROPOMOS: 

 Que seja feito um estudo que venha a permitir no futuro um rápido e eficaz 

acesso aos senhores automobilistas e principalmente aos autocarros que 

circulem na referida zona, evitando-se assim a situação caótica que 

presentemente se vive nesse troço; 

 Que o estudo a efectuar preveja e planifique uma via com dignidade e não um 

“remedeio” como aquele que está a ser feito, entre o Colégio de São Gonçalo e 

a E.N.15, com ligação entre a conhecida rotunda da Vinha e Padronelo; 

 Que a referida via permita que sem nenhuma dificuldade, quaisquer  veículos 

cruzem entre si; 

 Que sejam previstas verbas no próximo Plano e Orçamento de 2006 a fim de 

permitir o referido estudo e futuros trabalhos nele previstos.------------------------ 
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------- A Câmara deliberou rejeitar a proposta com os votos dos membros do P.S 

e do P.S.D., tendo estes últimos apresentado a seguinte justificação de voto:------ 

Relativamente ao ponto nº 27 da ordem de trabalhos “Estudo de escoamento 

do trânsito na Zona do Colégio de S. Gonçalo/Madalena” votamos contra a 

proposta apresentada pelo seguinte: 

A melhoria das condições de circulação e a resolução dos problemas de 

trânsito existentes na cidade de Amarante devem constituir uma preocupação da 

Câmara Municipal na sua acção.  

No entanto, estando esta Câmara Municipal a poucos dias da discussão de 

dois documentos fundamentais para a gestão do município, as Grandes Opções do 

Plano (2006/2009) e o Orçamento para 2006, a presente proposta deverá ser 

analisada no âmbito dessa discussão.--------------------------------------------------------- 

------- INDEMNIZAÇÕES.- Pelo Gabinete Jurídico foi prestada a informação n.º 

184/2005 relativa a acidente ocorrido nos estaleiros da edilidade, cujo teor se dá aqui 

reproduzido para todos os efeitos legais.- A Câmara deliberou concordar com a 

informação supra referida e, em consequência, deliberou não assumir a 

responsabilidade dos danos emergentes.- O Sr. Vereador Avelino Ferreira 

Torres do Movimento Amar Amarante disse que queria ser informado, caso a 

Companhia de Seguros se recuse a esta responsabilidade.----------------------------- 

------- DIVERSOS.- Pelos Senhores Vereadores do Movimento Amar Amarante foi 

presente a proposta relativa ao “Loteamento de Chão da Arcada”.- -------------------

-- Considerando que na freguesia de Fridão existe um Loteamento que já há muitos 

anos começou a ser executado, mas que ainda tem as infra-estruturas praticamente 

todas por fazer; 

 Considerando igualmente que alguns lotes já foram adquiridos; 

 Considerando igualmente que tal impasse está a causar constrangimentos de 

vária ordem aos seus proprietários, bem como aqueles que ainda pretendem vir a 

adquirir uma parcela; 

PROPOMOS: 

1 Que a Câmara Municipal assuma a elaboração de um estudo para avaliação 

das infra-estruturas existentes no referido loteamento e que proceda à sua 

orçamentação; 
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2 Que o referido estudo preveja ainda as infra-estruturas que faltam e 

proceda à planificação e execução das mesmas; 

3 Que sejam previstas verbas no próximo Plano e Orçamento para 2006, a 

fim de se por em prática o referido nos pontos anteriores; 

------- A Câmara deliberou rejeitar a proposta com os votos dos membros do P.S 

e do P.S.D., tendo estes últimos ditado para a acta o seguinte:- ---------------------- 

Votamos contra esta proposta, por se tratar de uma operação de loteamento 

da responsabilidade da Junta de Freguesia de Fridão a qual deverá encontrar a 

solução para a resolução dos problemas, caso existam. Os Senhores Vereadores do 

Movimento Amar Amarante ditaram também para a acta o seguinte:- A nossa 

proposta teve por finalidade ajudar a resolver um problema que choca a Freguesia 

de Fridão. O licenciamento para a construção em alguns lotes, embora seja legal, é 

manifestamente imoral porque aqueles que fazem a sua habitação não vão conseguir 

a respectiva licença de habitabilidade.-------------------------------------------------------- 

------- DIVERSOS.- Pelos Senhores do Movimento Amar Amarante foi presente a 

proposta de alteração do Feriado Municipal do dia 8 de Julho para o dia 10 de 

Janeiro:--------------------------------------------------------------------------------------------

------- Um Feriado Municipal é sem sombra de dúvidas um dia marcante para o 

Concelho e os seus munícipes. Com frequência se constata que muitos municípios 

fazem coincidir a data do seu feriado municipal com a do seu Santo Patrono. 

 O Santo Patrono de Amarante é São Gonçalo. Dizem mesmo que a urbe 

amarantina ganhou importância e visibilidade com a sua chegada. 

São Gonçalo andou em peregrinação por Roma e Jerusalém, mas quando 

regressou fixou-se em Amarante. Foi canonizado pelo Papa Júlio III em 24 de Abril 

de 1551;  

Este Eclesiástico português foi considerado santo pela Igreja Católica e goza 

de grande popularidade, sobretudo na região norte de Portugal. 

 A Igreja Católica comemora este seu Santo a 10 de Janeiro, data em que São 

Gonçalo faleceu. 

 Em Amarante também é lembrado e comemorado no Convento que tem o seu 

nome.  
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 A importância de São Gonçalo constata-se inclusivamente na imediata 

associação que o cidadão comum faz, mesmo os não amarantinos, entre Ele e 

Amarante. 

Assim sendo e porque entendemos que será um acto de Justiça e sobretudo 

de Reconhecimento que Amarante fará pelo seu Patrono, PROPOMOS: 

Que o Feriado Municipal de Amarante deixe de ser no dia em que 

actualmente é festejado (8 de Julho) e passe a ser no dia 10 de Janeiro, data em 

que é comemorado pela Igreja Católica.--------------------------------------------------- 

------- A Câmara deliberou rejeitar a proposta com os votos dos membros do P.S 

e do P.S.D.---------------------------------------------------------------------------------------- 

------- DIVERSOS.- Pelos Senhores Vereadores do Movimento Amar Amarante foi 

presente a proposta relativa à “Instalação de Iluminação e Construção de 

sanitários em Corvachã:----------------------------------------------------------------------- 

O lugar da Corvachã encontra-se situado no território de três freguesias, a 

saber, Candemil, Bustelo e Carneiro. 

 É procurado por muitos munícipes, principalmente amarantinos, mas também 

de fora de Amarante, para aí passearem e fazerem os seus piqueniques. 

 Aliás, neste preciso lugar já é feito um arraial popular que reúne sempre um 

grande número de pessoas 

 A Corvachã está geograficamente muito bem localizada e por isso “convida” 

as pessoas deslocaram-se até aí: sem desprimor para outros lugares de Amarante, não 

temos dúvidas em dizer que possui as condições ideais para que, num futuro 

próximo, aí seja construído um Parque de Merendas/Zona de Lazer. 

Para que tal se possa tornar uma realidade há duas obras que terão que ser 

levadas já a cabo.  

Tendo em conta o atrás exposto, os Vereadores eleitos pelo Movimento 

Amar Amarante PROPÕEM: 

1 Que seja executado um projecto a fim de proceder à iluminação pública do 

referido lugar; 

2 Que igualmente seja executado um outro projecto para a construção de uns 

sanitários a serem afectos ao futuro Parque de Merendas/Zona de lazer; 
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3 Que os Serviços Técnicos camarários procedam à elaboração de um estudo 

para a implantação, do referido Parque de Merendas/Zona de Lazer, onde 

fique previsto, entre outros aspectos a considerar, um bom acesso 

rodoviário que permita que excursionistas aí se possam deslocar em 

autocarros sem problemas de cruzamento entre veículos, nomeadamente 

pesados, bem como a implementação de um circuito de manutenção. 

4 Que os Serviços Técnicos camarários procedam igualmente ao estudo para 

repovoamento florestal da referida área, tendo o necessário cuidado quanto 

à escolha das espécies a plantar, dada a localização geográfica da 

Corvachã; 

5 Que as obras previstas na presente proposta sejam incluídas no próximo 

Plano e Orçamento para 2006. 

------- A Câmara deliberou rejeitar a proposta com os votos dos membros do P.S 

e do P.S.D.----------------------------------------------------------------------------------------

------- DIVERSOS.- Pelos Senhores Vereadores do Movimento Amar Amarante foi 

presente a proposta relativa a “Melhoria da Salubridade Pública”:--------------------

----- A manutenção de uma boa saúde e salubridade pública para os cidadãos é um 

fim que deve ser prosseguido pelos executivos camarários, com o necessário 

empenho e colaboração dos munícipes. 

 É bem verdade que o papel desempenhado pelos munícipes é igualmente 

importante. E podem colaborar cumprindo as mais elementares regras de deposição, 

das quais destacamos por exemplo, manter sempre o contentor com a tampa fechada; 

Mas para que os munícipes ponham tudo isto em prática é também 

necessário que tenham ao seu dispor um bom serviço de recolha dos resíduos 

sólidos urbanos; 

Tendo em conta o atrás exposto, e porque nos parece que há melhorias 

urgentes que devem ser lavadas a cabo, os Vereadores eleitos pelo Movimento 

Amar Amarante PROPÕEM que seja feito um levantamento pelos serviços 

responsáveis pela área, em colaboração com os senhores Presidentes de Junta, 

para: 

1 Que sejam colocados mais contentores na via pública, para assim suprir as 

necessidades existentes; 
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2 Que seja aumentado o número de vezes que a recolha de RSU’s é feita; 

3 Que seja igualmente aumentada a área geográfica onde a recolha é feita; 

4 Que para o efeito sejam previstas verbas a incluir no próximo Plano e 

Orçamento para 2006. 

------- A Câmara deliberou rejeitar a proposta com os votos dos membros do P.S 

e do P.S.D., tendo estes últimos apresentado a seguinte justificação de voto:- 

Relativamente ao ponto nº 24 da ordem de trabalhos, “Melhoria da 

salubridade pública” votamos contra a proposta apresentada pelo seguinte: 

A Câmara Municipal deve envidar todos os esforços para que possa 

disponibilizar aos munícipes um bom serviço de recolha de resíduos sólidos 

urbanos, nomeadamente através da colocação do número adequado de contentores, 

de uma recolha de resíduos sólidos urbanos com a frequência necessária, de uma 

limpeza frequente dos contentores e de uma adequada cobertura geográfica. 

No entanto, dado o facto de estarmos a poucos dias da discussão das Grandes 

Opções do Plano (2006-2009) e do Orçamento para 2006, a presente proposta 

deverá ser analisada financeiramente no âmbito dessa discussão, embora os 

serviços técnicos responsáveis por esta área devam iniciar de imediato uma 

avaliação do serviço de recolha de resíduos sólidos urbanos, tendo em vista a sua 

melhoria e a inerente estimativa do seu custo.----------------------------------------------- 

------- DIVERSOS.- Pelos Senhores Vereadores do Movimento Amar Amarante foi 

presente a proposta relativa à “Periodicidade das Reuniões”:--------------------------- 

No período que decorreu entre a nossa Tomada de Posse e o dia em que 

estamos a elaborar esta proposta, temos constatado que há da parte da presidência 

camarária uma nítida vontade de “quero, posso e mando”, e que na maioria dos casos 

tem sido acompanhada nesse propósito por outros vereadores. Entre outros assuntos 

pretendemos destacar a periodicidade das reuniões camarárias.  

 Porque será que só Amarante foge à regra?! 

 Porque não tem o Sr. Presidente da Câmara sensibilidade para ver o quão 

extenuante é para os funcionários que têm que assegurar e organizar todo o 

expediente das reuniões? 

 Esperamos que, quer o Sr. Presidente da Câmara, quer os senhores 

Vereadores, que no passado votaram para que as mesmas fossem semanais, já se 
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tenham apercebido do esforço e transtorno que causa a todas as pessoas envolvidas 

nas reuniões. 

Nesse sentido PROPOMOS: 

 Que a exemplo do que acontece nos concelhos de Mondim de Basto, Celorico 

de Basto, Cabeceiras de Basto, Felgueiras, Lousada, Paredes, Paços de Ferreira, 

Penafiel, Castelo de Paiva, Cinfães, Mesão Frio, Vila Real, Marco de Canaveses 

e Baião, as reuniões camarárias em Amarante passem a realizar-se 

quinzenalmente, procedendo-se depois à alteração do previsto regimentalmente, 

caso esta proposta venha a ter a vossa anuência. 

------- A Câmara deliberou rejeitar a proposta com os votos dos membros do P.S 

e do P.S.D.---------------------------------------------------------------------------------------- 

------- ESTIVA CAMARÁRIA.- A Câmara aprovou a Estiva Camarária relativa 

ao ano corrente.---------------------------------------------------------------------------------- 

------- DE HARMONIA COM O DISPOSTO NO ART.º 19º. DO CÓDIGO DO 

PROCEDIMENTO ADMINISTRATIVO, FORAM AINDA OBJECTO DE 

DELIBERAÇÃO OS SEGUINTES ASSUNTOS:------------------------------------------ 

------- OBRAS E EMPREITADAS.- Pavimentação de Arruamentos e Conclusão 

de Passeios na Bouça do Pombal.- Na sequência do pedido formulado pela empresa 

adjudicatária da obra em título, a Câmara deliberou autorizar a suspensão dos 

trabalhos, de acordo com os pareceres técnicos de 2005.11.30, que se dão por 

reproduzidos para todos os efeitos legais.--------------------------------------------------

------- CERTIDÕES.- Pedido de certidão de destaque formulado por Domingos 

Teixeira Carvalho, no lugar de Ramos, Freguesia de Telões.- Procº. 337/05.- A 

Câmara deliberou deferir o pedido de destaque, de acordo com a informação 

dos Serviços de 2005.11.28, que se dá por reproduzida para todos os efeitos 

legais.----------------------------------------------------------------------------------------------

------- PRESIDÊNCIA E VEREAÇÃO.- Alteração do dia da reunião ordinária 

semanal do Executivo.- Atendendo a que foi concedida tolerância de ponto aos 

Funcionários da Autarquia para o próximo dia 26 de Dezembro de 2005, coincidente 

com o dia da semana fixado para as reuniões ordinárias do Executivo, a Câmara 

deliberou que a próxima reunião ordinária semanal do Executivo terá lugar no 

dia 27 de Dezembro de 2005 (terça-feira) à mesma hora e no mesmo local.-------- 



 

 24

------- E nada mais havendo a tratar, o Exmº. Senhor Presidente declarou encerrada a 

Reunião, quando eram dezanove horas e quinze minutos da qual para constar se 

lavrou a presente acta, que eu,                                                                      , Secretário 

a subscrevo e assino.----------------------------------------------------------------------------- 

 


